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ATA Nº 04/2018 – REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO LOCAL DE ENSINO DO 
CAMPUS ALEGRETE 

Às quinze horas e quarenta minutos do dia onze de abril de dois mil e dezoito reuniram-
se, na sala 101 - Auditório Prof.ª Márcia C. Cera da UNIPAMPA, sito à Avenida Tiarajú, 
810, Bairro Ibirapuitã, Alegrete/RS, os membros da Comissão Local de Ensino, sendo 
eles: Felipe Denardin Costa – Coordenador Acadêmico; João Pablo Silva da Silva – 
Coordenador do Curso de Engenharia de Software; Ederli Marangon – Coordenador do 
Curso de Engenharia Civil; Giovani Pozzebon – Coordenador Curso de Engenharia 
Elétrica; Mauricio Paz França – Coordenador do Curso de Engenharia Mecânica; Carlos 
Aurélio Dilli Gonçalves – Coordenador do Curso de Engenharia Agrícola; Marcelo 
Caggiani Luizelli – Coordenador substituto do Curso de Ciência da Computação; 
Fabiano Tondello Castoldi – Coordenador substituto do Curso de Engenharia de 
Telecomunicações; Felipe Bovolini Grigoletto – Coordenador do Programa de Pós-
Graduação em Engenharia Elétrica; Telmo Egmar Camilo Deifeld – Coordenador da 
Especialização em Engenharia Econômica; Djeisson Hoffmann Thomas – Coordenador 
da Comissão Local de Pesquisa; Divane Marcon – representante docente; Henrique 
Finatto – representante discente; Maria Cristina Carpes Marchesan – representante dos 
TAE. 
Ausentes: Cesar Flaubiano da Cruz Cristaldo – Coordenador do Programa de Pós-
Graduação em Engenharia; Andréa Sabedra Bordin - Coordenadora da Comissão Local 
de Extensão.  
Inclusões de pauta: Instrumento de autoavalição dos cursos de graduação presencial 
e a distância da UNIPAMPA; Homologação do prof. Adriano Carotenuto coordenador 
substituto da EM; Atualização dos membros do NDE da EM; Cálculo Zero. 
Votação da Pauta: aprovada por unanimidade. 
INFORMES:  
Reunião com os Coordenadores e com a chefia da Secretaria Acadêmica: o prof. 
Felipe Costa informou que no dia 06 de abril foi realizada uma reunião com os 
coordenadores de curso e com a chefia da Secretaria Acadêmica do Campus Alegrete 
tendo como pauta a criação da Secretaria de Pós-Graduação e Projetos e o suporte da 
Secretaria Acadêmica aos coordenadores de curso. 
Edital PDA: o prof. Felipe Costa informou que o resultado do Edital PDA foi divulgado e 
destacou o baixo número de submissões e homologações de projetos do Campus 
Alegrete. 
Concursos para professor substituto: o prof. Felipe Costa informou que todos os 
concursos para professor substituto com edital aberto, com exceção de um dos 
concursos do curso de Engenharia de Telecomunicações, já foram encerrados com 
candidatos aprovados. Conforme o docente, a Coordenação Acadêmica fez contato 
com a Divisão de Concursos e os servidores informaram que assim que os documentos 
referentes aos concursos chegarem ao setor, os resultados serão divulgados e os 
aprovados serão contratados. 
Nomeação de professor efetivo: o prof. Felipe Costa informou que no dia 10 de abril 
de 2018 foi publicada a nomeação do prof. Ádamo de Sousa Araújo como professor 
efetivo. Sendo assim, o docente deve entrar em exercício nos próximos dias.  
RELATÓRIO DE ATIVIDADES LETÍCIA GINDRI - Relatora Divane Marcon 
A prof.ª Divane Marcon apresentou o seu parecer favorável ao relatório das atividades 
realizadas durante o período de 01/01/2018 a 28/02/2018 da servidora Letícia Gindri. 
Conforme o parecer, foram encaminhados à Comissão Local de Ensino os seguintes 
documentos: relatório de atividades desenvolvidas, parecer do orientador de doutorado. 
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Votação: a Comissão Local de Ensino emitiu parecer favorável por unanimidade. 
RELATÓRIO DE ATIVIDADES EDSON SCHLOSSER - Relatora Divane Marcon 
A prof.ª Divane Marcon apresentou o seu parecer favorável ao relatório de atividades 
2017/2 do servidor Edson Rodrigo Schlosser. Conforme o parecer, foram encaminhados 
à Comissão Local de Ensino os seguintes documentos: relatório de atividades 
desenvolvidas, parecer do orientador de doutorado, cronograma para os próximos 
períodos, comprovante de matrícula e histórico escolar. 
Votação: a Comissão Local de Ensino emitiu parecer favorável por unanimidade. 
PPC 2019 DO CURSO DE CIÊNCIA DA COMPUTAÇÃO (ALINHAMENTO COM DCN) 
- João Pablo Silva da Silva 
O prof. João Pablo da Silva apresentou o seu parecer é favorável ao PPC versão 2019 
do Curso de Ciência da Computação, observada a correção da carga horária mínima 
semestral, conforme a seguinte observação: A carga horária mínima por semestre deve 
ser maior que 120h porque esse valor não garante que o estudante integralize o curso 
no seu tempo máximo. Além disso, o parecer apresenta as seguintes observações 
como sugestões: O documento não segue exatamente a estrutura recomenda pela 
PROGRAD para os PPCs, o que pode demandar trabalho de reorganização do texto; 
As modificações e justificativas poderiam estar descritas em uma seção de 
apresentação e não nas disposições finais e transitórias.  
Votação: a Comissão Local de Ensino emitiu parecer favorável por unanimidade ao 
parecer apresentado. 
INCLUSÃO DAS CCCGS TÓPICOS DE SEGURANÇA DE SISTEMAS E DA 
INFORMAÇÃO E TÓPICOS DE RESOLUÇÃO DE PROBLEMAS EM SISTEMAS 
UNIX/LINUX I NOS PPCS 2009 E 2019 DA CC E NOS PPCS 2010 E 2018 DA ES - 
relatores Marcelo Luizelli e João Pablo da Silva 
Os relatores Marcelo Luizelli e João Pablo da Silva apresentaram, respectivamente, os 
seus pareceres favoráveis à inclusão das seguintes CCCGs aos PPCs 2009 e 2019 do 
curso de Ciência da Computação e aos PPCs 2010 e 2018 do curso de Engenharia de 
Software: Tópicos de Segurança de Sistemas e da Informação – Carga horária: 60h 
(30h Teórica e 30h Prática); Tópicos de Resolução de Problemas em Sistemas 
Unix/Linux I – Carga horária: 30h (15h Teórica e 15h Prática). Após a apresentação das 
ementas, os membros da Comissão Local de Ensino observaram que os arquivos não 
estão no formulário usualmente utilizado pela Secretaria Acadêmica do Campus 
Alegrete. 
Votação: a Comissão Local de Ensino emitiu parecer favorável aos pareceres 
apresentados, considerando a adequação dos formulários das ementas. 
APROVAÇÃO DA ESPECIALIZAÇÃO EM EMPREENDEDORISMO E INOVAÇÃO – 
MODALIDADE A DISTÂNCIA - Felipe Costa 
O prof. Felipe Costa informou que na última reunião da Comissão Local de Ensino foi 
apreciada a aprovação ad referendum da criação do curso de Especialização em 
Empreendedorismo e Inovação – Modalidade a Distância. No entanto, devido aos 
trâmites necessários, será necessária nova apreciação pela Comissão Local de Ensino. 
O prof. Felipe Costa apresentou os seguintes documentos, referentes à criação do 
curso: Ata de criação de criação do curso de Especialização em Empreendedorismo e 
Inovação – Modalidade a Distância; Projeto do curso de Especialização em 
Empreendedorismo e Inovação – Modalidade a Distância; Quadro de disciplinas e 
professores do curso.  
Votação: a Comissão Local de Ensino emitiu parecer favorável por maioria com uma 
abstenção. 
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INSTRUMENTO DE AUTOAVALIÇÃO DOS CURSOS DE GRADUAÇÃO 
PRESENCIAL E A DISTÂNCIA DA UNIPAMPA - relator Felipe Costa 
O relator informou que no dia 03 de abril a professora Maristela Sawitzki, da 
PROGRAD, esteve no Campus Alegrete para uma reunião sobre o processo de 
reconhecimento do curso de Engenharia de Telecomunicações. O prof. Felipe Costa 
informou que, na ocasião, conversou com ela sobre o Instrumento de Autoavaliação dos 
Cursos de Graduação Presencial e a Distância. Conforme o docente, a prof.ª Maristela 
Sawitzki sugeriu que seja criada uma subcomissão da Comissão Local de Ensino para 
trabalhar na criação do instrumento e posteriormente a Comissão Local de Avaliação 
realizar a sua aplicação. Na sequência, o prof. Felipe Costa sugeriu, para evitar a 
sobrecarga dos coordenadores de curso, que o assunto seja levado às Comissões de 
Curso e na próxima reunião da Comissão Local de Ensino os coordenadores 
apresentem os docentes indicados para fazer parte da subcomissão que irá trabalhar na 
criação do instrumento. O prof. João Pablo da Silva informou que o curso de 
Engenharia de Software já iniciou a criação de um Instrumento de Autoavaliação, e que 
essa ação pode ser somada ao trabalho da subcomissão.  
HOMOLOGAÇÃO DO PROF. ADRIANO CAROTENUTO COORDENADOR 
SUBSTITUTO DA EM – Relator Mauricio França 
O prof. Mauricio França informou que a comissão do curso de Engenharia Mecânica 
aprovou, por unanimidade, a indicação do prof. Adriano Roberto da Silva Carotenuto 
como coordenador substituto do curso. 
Votação: a Comissão Local de Ensino emitiu parecer favorável por unanimidade. 
ATUALIZAÇÃO DOS MEMBROS DO NDE DA EM – Relator Mauricio França 
O prof. Mauricio França apresentou a nova composição do NDE do curso de 
Engenharia Mecânica, conforme segue: Mauricio França (Presidente); Adriano 
Carotenuto (Secretário); Leandro Thesing; Vicente Bergamin; Gustavo Santiago; 
Tonilson Rosendo (Suplente). 
Votação: a Comissão Local de Ensino emitiu parecer favorável por unanimidade. 
CÁLCULO ZERO – Relatora Divane Marcon 
A prof.ª Divane Marcon questionou se o projeto Cálculo Zero foi apreciado pela 
Comissão Local de Ensino. Após discussão, os membros da comissão concluíram que 
o projeto não foi apreciado pela Comissão Local de Ensino e não foi registrado no 
Sippee. A prof.ª Divane Marcon considerou que, como o projeto pode ser caracterizado 
como projeto de ensino, ele deveria ser apreciado pela Comissão Local de Ensino. O 
prof. Carlos Dilli considerou que, como o projeto está sendo organizado pelo PET, e não 
envolve um docente proponente, a apreciação da Comissão de Ensino não seria 
obrigatória, uma vez que o programa PET já foi aprovado anteriormente. Após 
discussão, o prof. Felipe Costa sugeriu, como encaminhamento, a verificação do 
regimento do PET e a autonomia do programa em relação aos projetos desenvolvidos. 
Caso o programa não tenha autonomia para realizar o projeto, o Coordenador da 
Comissão Local de Ensino manifestará o questionamento ao PET e solicitará que o 
projeto seja submetido para a apreciação da Comissão Local de Ensino. 
Votação do encaminhamento proposto: aprovado por unanimidade. 
Nada mais havendo a tratar, foi encerrada a reunião às 16 horas e 46 minutos e lavrada 
a presente Ata, que será assinada por mim, Leandro Cardoso de Oliveira, Assistente em 
Administração, e pelos demais presentes. As declarações desta reunião estão gravadas 
e disponíveis para consulta.  
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